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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

 

УДК 303.732.4:303.094:332.14 
 

 

А.В. ЗВЯГИНЦЕВА, И.С. КОНСТАНТИНОВ 
 

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

ГОРОДОВ НА ОСНОВЕ ФЕНОМЕНОЛОГИЧЕСКИХ МОДЕЛЕЙ 
 

Установлены феноменологические особенности и закономерности развития городов, 

предложены методы, модели и алгоритмы комплексной оценки и прогнозирования их социально-

экономического развития. В основу составления прогнозов положены феноменологические подходы к 

обработке и анализу статистической информации. Предлагаемые прогнозные методы основаны на 

представлении состояний объектов через совокупность значений показателей и совместные 

события их одновременного наблюдения, а также на установлении эмпирических распределений 

таких событий. На примере базы данных Федеральной службы государственной статистики, 

содержащей данные для городов России по 63 показателям в период с 2003 по 2015 годы, получены 

прогнозные феноменологические модели. Определены значения некоторых социально-экономических 

показателей развития для 159 городов России с периодом упреждения до 2020 года. Результаты 

работы могут быть использованы для совершенствования составления прогнозов при 

стратегическом планировании развития территорий. 

 

Ключевые слова: города и населенные пункты; статистические данные; методы 

прогнозирования; многомерные пространства состояний; феноменологические модели развития 

объектов; совместные события и их вероятности. 
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FORECASTING OF SOCIAL AND ECONOMIC INDICATORS OF THE CITIES 

ON THE BASIS OF PHENOMENOLOGICAL MODELS 

 

Phenomenological features and patterns of cities' development are determined. Methods, models and 

algorithms of a complex assessment and forecasting of their social and economic development are offered. 

Phenomenological approaches to processing and analysis of statistical information are put in the basis of forecast 

forming. The offered expected methods are based on representation of object states using the set of indicator's values 

and joint events of their simultaneous observation, and also on establishment of empirical distributions of such events. 

Expected phenomenological models are received on the example of the database of the Federal State Statistics Service 

which includes data of the Russian cities on 63 indicators during the period from 2003 to 2015. The values of some 

social and economic indexes of development of 159 Russian cities with a lead time to 2020 are defined. The work 

results can be used for improvement the forecast forming at strategic planning of territories' development. 
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 

 

УДК 005 

А.В. КОРАБЛЕВ, А.Ю. ПОДОЛЯКО 

 

ИССЛЕДОВАНИЕ И РАЗРАБОТКА МЕТОДОЛОГИИ  

ПРОЦЕССНО-РЕГУЛИРУЕМОЙ ОПТИМИЗАЦИИ ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСОВ 

 
В рамках статьи рассматривается решение задач по методологии seo оптимизации (ее 

инструментов, а также концептуальных составляющих работы поисковых систем), формализации 

данных в бизнес-процессы с последующей детализацией, выделению ключевых показателей, созданию 

модели взаимосвязи ключевых показателей с бизнес-процессами, получению случайных вариантов 

методологических последовательностей, выбору методологии из сгенерированных 
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последовательностей, проверки ее на практике, а также получению практических результатов и 

выводов об эффективности методологии и проекта в целом.  

 

Ключевые слова: SEO оптимизация; ИТ-ресурс; KPI; бизнес-процессы; методология; 

контент; социальные сети; трафик; лиды; юзабилити. 
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RESEARCH AND DEVELOPMENT OF METHODOLOGY 

OF PROCESS-ADJUSTABLE OPTIMIZATION OF INTERNET RESOURCES 

 
In the article coincides the purposes of work, within which addresses and solves problems on the study of basic 

information seo optimization (its tools, as well as the conceptual components of the search engines), formalization of 

data into business processes followed by detail, the allocation of key performance indicators, the establishment of the 

relationship model key performance indicators with business processes, obtaining random variants of methodological 

sequence selection methodology of the generated sequences, test it on a practical e, as well as obtaining practical 

results and conclusions about the effectiveness of the methodology and the project as a whole. 
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Н.А. ЗАГОРОДНИХ, А.В. КОСЬКИН, И.А. КОСЬКИН, А.Ю. УЖАРИНСКИЙ 

 

ИНТЕГРАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМИ РЕСУРСАМИ ВУЗОВ 

ПРИ ПОСТРОЕНИИ ЕДИНОГО ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПОРТАЛА 

 
Статья содержит подходы к решению проблем сбора и анализа распределенных 

информационных ресурсов. Описана архитектура интегрированного образовательного портала 

объединяющего разнородные информационные ресурсы различных учебных заведений. Предложены 
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математическая модель сервера интеграции в процессе доступа к распределенным ресурсам и 

алгоритм работы сервера интеграции при обработке запросов пользователей на доступ к 

распределенным ресурсам. 

 

Ключевые слова: интеграция; данные; схема данных; запросная модель; web-сервисы. 
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INTEGRATION AND MANAGEMENT OF EDUCATIONAL RESOURCES  
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The article contains approaches to solving problems of collection and analysis of distributed information 

resources. Describes the architecture of integrated educational portal, unifying heterogeneous information resources of 

various educational institutions. The proposed mathematical model the integration server in the process of access to 

distributed resources, and the algorithm of integration server when processing user requests for access to distributed 

resources. 
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В статье представлен обзор различных методов анализа данных, используемых при 

разработке интеллектуальных систем. 
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The article presents an overview of various methods of data analysis used in the development of intelligent 
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКИМИ ПРОЦЕССАМИ И ПРОИЗВОДСТВАМИ 
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А.В. ГАСИЛОВ 
 

О ВОЗМОЖНОСТИ АВТОМАТИЗАЦИИ ПРОЦЕССА  

ТРЕХМЕРНОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ С ПОМОЩЬЮ ТЕХНОЛОГИИ 

ТРЕХМЕРНОЙ РЕКОНСТРУКЦИИ В ЗАДАЧАХ ДИЗАЙНА ИНТЕРЬЕРА 
 

В данной статье проведен анализ возможности и сформулирован принципиальный алгоритм 

применения технологии трехмерной реконструкции в рамках автоматизации процесса трехмерного 

моделирования в области дизайна интерьеров. Рассмотрен процесс трехмерного моделирования, 

возможный способ его автоматизации, а также пути улучшения эффективности используемых 

алгоритмов в рамках данной предметной области. Сформулированы предложения относительно 

сокращения временных затрат на выполнение отдельных операций на основе применения технологии 

трехмерной реконструкции. Определено направление дальнейших исследований и реализации 

предложенного решения. 
 

Ключевые слова: дизайн интерьера; компьютерное зрение; трехмерная реконструкция; 

маркер. 
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THE POSSIBILITY OF AUTOMATIZATION OF INTERIOR DESING 3D MODELLING  

USING 3D RECONSTRUCTION 

 

Possible solution of automatization of interior design 3D modelling is discussed in the article. 3D modelling 

process, possibility of its automatization and way of improvement is considered. Suggests on reducing time costs of 

particular operations using 3D reconstruction is proposed. The field for further investigations of given problem and 

their solution is suggested.  
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ПРИМЕР РЕАЛИЗАЦИИ МОБИЛЬНОГО ПРИЛОЖЕНИЯ  

В РАМКАХ КОНЦЕПЦИИ «CITIZEN-CENTRED HEALTH CARE» 
  

В статье рассматривается вариант разработки мобильного приложения для смартфонов 

на базе OSAndroid, разработанного для мониторинга состояния пациента с артериальной 

гипертонией. Описаны средства и технологии разработки, этапы разработки. Мобильное 

приложение интегрировано в медицинскую информационную систему. 
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EXAMPLE OF REALIZATION OF THE MOBILE APPLICATION WITHIN THE CONCEPT  

OF «CITIZEN-CENTRED HEALTH CARE» 

 

In article are considered the variant of development of a mobile application for smartphones on the basis of 

OSAndroid developed for monitoring of a condition of the patient with an arterial hypertension. Tools and technologies 

of development, development stages are described. The mobile application is integrated into a medical information 

system. 
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ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ И КОМПЬЮТЕРНЫЕ СЕТИ 
 

УДК 621.391.8 

 

Р.А. БЕЛЕВСКИЙ, Ю.А. БЕЛЕВСКАЯ, Е.Н. ДЕРКАЧ, А.В. НИКОЛАЕВ,  

Т.М. ПАРАМОХИНА, А.П. ФИСУН  

 

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ АНТЕННОЙ СИСТЕМЫ ПРИЕМА ДИАПАЗОНА 

ДЕКАМЕТРОВЫХ ИОНОСФЕРНЫХ РАДИОВОЛН 

 
В статье представлены результаты анализа существующих моделей ионосферного канала 

распространения радиоволн декаметрового диапазона и разработанная на их основе модель 

пространственного расположения антенных элементов фазированной антенной решетки и 

направлений прихода сигнала и помех. 

 

Ключевые слова: ионосферный канал распространения радиоволн; декаметровый диапазон 

частот; фазированная антенная решетка; кольцевая антенная решетка; объекты; 

триортогональные антенные системы. 
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A MATHEMATICAL MODEL OF ANTENNA SYSTEM OF RECEPTION OF THE RANGE  

OF DECAMETER SKY RADIO WAVES 

 

In article analysis results of the existing models of an ionospheric channel of distribution of radio waves of the 

decameter range and the model of spatial layout of antenna elements developed on their basis are provided by the 

phased antenna of a grid and the directions of arrival of a signal and noises. 
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УДК 004.75  

А.А. ВОРОБЬЕВ, С.Б. ДАНГ 

 

АНАЛИТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ И АЛГОРИТМ ОПТИМАЛЬНОГО 

РАЗМЕЩЕНИЯ ВИРТУАЛЬНЫХ МАШИН НА УЗЛАХ ВИРТУАЛИЗАЦИИ  

В ОБЛАЧНОЙ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЕ 

 
В статье рассматриваются модель и алгоритм оптимального размещения виртуальных 

машин на узлах облачной вычислительной системы на основе двухуровневого векторного критерия 

оптимизации. В качестве критериев выбраны минимальное время задержки и джиттера в каналах 

связи между узлами виртуализации, а также относительные затрачиваемые вычислительные 

ресурсы для размещаемой виртуальной машины. 

 

Ключевые слова: модель и алгоритм оптимального размещения виртуальной машины; 

облачная вычислительная система. 
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ANALYTICAL MODEL AND ALGORITHM FOR OPTIMAL VIRTUAL MACHINE PLACEMENT 

IN VIRTUALIZATION NODE ON CLOUD COMPUTING SYSTEM 

 

The article considers model and algorithm for optimal virtual machines placement in node virtualization  on 

cloud computing system based in two-level vector criterial optimization. As criteria, the minimum delay time and 

jitter of communication channels between the virtualization nodes are selected, as well as the relative computational 

resources expended for hosted virtual machine. 
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УДК 654.164  

А.Н. ДЯДЮНОВ, А.Р. КАДЫРБАЕВА 

 

ОПРЕДЕЛЕНИЕ ЗОН РАСПРОСТРАНЕНИЯ СИГНАЛА  

БЕСПРОВОДНОЙ ЛОКАЛЬНОЙ СЕТИ 

 
Промышленная революция, позволившая шагнуть человечеству на новую ступень 

использования многих технических средств и телекоммуникационных систем, позволила в 

настоящее время использовать качественно новые информационные, коммуникационные и 

вычислительные возможности в промышленной и управленческой сферах, где человек стал 

одновременно создателем технологий, оператором и их клиентом. Техническая революция в сфере 

передачи информации позволила обмениваться информацией на больших расстояниях и решить 

многие задачи. Однако в проектировании беспроводной локальной связи возникают проблемы с 

необходимостью постоянного доступа для растущего числа пользователей, защиты от различных 

помех и исследование местности для развертывания беспроводной локальной сети. В связи с этим, 

одним из приоритетных направлений изучения современной связи является определение зависимости 

вероятности ошибочного приема пакета данных от расстояния между приемопередающими 

устройствами. Это позволит решить задачи определения числа базовых станций для 

проектирования беспроводной локальной сети и системы «умный город». 

 

Ключевые слова: беспроводные локальные сети; канал связи; программный пакет Matlab; 

зона уверенного покрытия. 
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DEFINITION OF WIRELESS LAN SIGNAL PROPAGATION ZONES 

 

Industrial revolution allowed us to step forward in telecommunication systems. It resulted in apperience of new 

information, communication and processing capabilites in different areas, where men became a creator, operator and 
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user simultineously. Tecnological revolution in telecommunications allowed us to communicate on long distances and 

solved other problems. However, there are problems in the design of wireless local area networks. These problems 

include growing number of users, interference and the need in terrain analysis for deploying a wireless local area 

network. One of the priorities in modern radio communications is to determine dependence of probability of an 

erroneous reception of a data. This will help us to determine number of base stations in local area networks and "smart 

city" systems. 

 

Keywords: wireless LAN; link; Matlab software package; zone of confident coverage. 
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РЕАЛИЗАЦИЯ ГИБРИДНОГО АВТОМАТИЧЕСКОГО ЗАПРОСА  

ПОВТОРНОЙ ПЕРЕДАЧИ В СИСТЕМАХ БЕСПРОВОДНОГО ДОСТУПА 

 
В статье представлен краткий обзор применяемых в современных технологиях беспроводных 

сетей типов гибридного автоматического запроса повторной передачи. Предложена методика 

оценки пропускной способности при реализации гибридного автоматического запроса повторной 

передачи. 

 

Ключевые слова: автоматический запрос повторной передачи; системы беспроводного 

доступа; передача данных. 
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REALIZATION OF THE HYBRID AUTOMATIC REPEAT REQUEST  

IN THE WIRELESS ACCESS SYSTEMS 

 

The article provides a short overview of hybrid automatic repeat request types applied in modern wireless 

networks technologies. A methodology for bandwidth estimating when implementing hybrid automatic repeat request is 

proposed. 

 

Keywords: Hybrid ARQ; systems of wireless access; data transfer; chase combining; ncremental redundancy; 

excessiveness. 
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ОПТИМИЗАЦИЯ ПРОТОКОЛОВ ДИНАМИЧЕСКОЙ МАРШРУТИЗАЦИИ  

В МУЛЬТИСЕРВИСНОЙ СЕТИ СЛЕДУЮЩЕГО ПОКОЛЕНИЯ 

 
В статье представлен анализ времени сходимости мультисервисной сети следующего 

поколения и оценка влияния на него временных параметров протоколов динамической маршрутизации 

в условиях изменения топологии сети, пропускной способности каналов связи и их загрузки.  

 

Ключевые слова: динамическая маршрутизация; протокол маршрутизации; сходимость 

сети; отказ в сети; таймеры протокола; OSPF. 
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OPTIMIZATION OF DYNAMIC ROUTING PROTOCOLS  

IN MULTISERVICE NEXT GENERATION NETWORKS 

 

The article presents an analysis of the time convergence multiservice Next Generation Networks and 

assessment of the impact on him of time parameters of dynamic routing protocols in a changing network topology, 

network bandwidth and capacity them. 
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ИНФОРМАЦИОННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ И ЗАЩИТА ИНФОРМАЦИИ 
 

УДК 004.056.53 

П.А. АРХИПОВ, А.С. ГАЛКИН, Д.О. МАРКИН 

 

АЛГОРИТМ РАСПРЕДЕЛЕННОГО ТЕСТИРОВАНИЯ ВЕБ-ПРИЛОЖЕНИЙ    

НА ОСНОВЕ ТЕХНОЛОГИЙ ВЕБ-ПРОКСИ И АКТИВНЫХ ДАННЫХ 

 
В работе описана система распределенного тестирования удаленных веб-приложений, 

использующая сеть узлов, построенных по технологии веб-прокси-серверов, в основе которых лежит 

концепция активных данных.  

 

Ключевые слова: распределенное тестирование; веб-прокси; активные данные; 

терминальные программы.  
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DISTRIBUTED TESTING WEB-APPLICATIONS  

BASED ON TECHNOLOGY WEB-PROXY AND ACTIVE DATA 

 

The article considers distributed testing remote web-application system, utilizing network of nodes, built by 

technology web-proxy and based on conception of active data. 
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УДК. 347.775 

А.П. ГОРЛОВ, В.Т. ЕРЕМЕНКО, М.Ю. РЫТОВ 

 

АВТОМАТИЗАЦИЯ ПРОЦЕССА ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ 

КОМПЛЕКСНЫХ СИСТЕМ ЗАЩИТЫ ИНФОРМАЦИИ  

ПРИ ОДНОВРЕМЕННОЙ РЕАЛИЗАЦИИ УГРОЗ 

 
В статье рассмотрена автоматизация процесса оценки эффективности комплексных 

систем защиты информации путем создания автоматизированной системы, основными функциями 

которой являются: проведение аудита информационной безопасности (ИБ), формирование модели 

угроз ИБ, рекомендаций по созданию системы защиты информации, комплекта организационно-

распорядительной документации. 

 

Ключевые слова: информационная безопасность; оценка; аудит ИБ; модель угроз; 

автоматизированная система; объект информатизации; защищенность; аппарат сетей Петри. 
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AUTOMATION OF THE PROCESS EVALUATING EFFICIENCY  

OF INTEGRATED INFORMATION SECURITY SYSTEMS  

UNDER THE SIMULTANEOUS IMPLEMENTATION OF THREAT 

 

In the article reviewed the automation of the process assessment the efficiency of complex information security 

systems through the creation of an automated system, the main functions of which are: an information security audit 

(IS), the formation of the model IS threats, recommendations on the creation of information security systems, a set of 

organizational and administrative documentation. 
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КЛАССИФИКАЦИЯ КИБЕРУГРОЗ  

ИНФОРМАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНИЗАЦИИ 

 
В статье рассматриваются вопросы классификации типов киберугроз по уровню опасности. 

Выделяется три уровня: низкий, средний, высокий. Приводятся характеристики каждого уровня. 
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Выделяется, что низкий уровень определяется несистемностью реализации и основывается на 

поиске уязвимостей операционных систем и приложений. Второй, средний уровень киберугроз, 

обладает более высокой системностью и дополняется поиском уязвимостей на техническом уровне, 

социальным манипулированием в открытых источниках, использованием вредоносных программ. 

Третий, высокий уровень, характеризуется высокой организованностью и системностью и 

направлен на работу на физическом уровне, внедрением инсайдеров и шпионов, системным анализом 

целей организации и средств ее защиты. 

 

Ключевые слова: киберугрозы; кибератаки; информационная безопасность; кибер-защита. 
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CLASSIFICATION OF CYBER THREATS 

OF INFORMATION ACTIVITIES OF ORGANIZATIONS 

 
The article deals with the classification of types of cyber threats by the level of danger. There are three levels: 

low, medium, high. The characteristics of each level are given. It is highlighted that the low level is determined by the 

non-system implementation, and is mainly based on the search for vulnerabilities of operating systems and applications. 

The second average level of cyber threats is more systematic, and is complemented by the search for vulnerabilities at 

the technical level, social manipulation in open sources, use of malicious software. The third high level is characterized 
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by high organization and systematic approach and is aimed at working at the physical level, introducing insiders and 

spies, system analysis of the organization's goals and means of its protection. 

 

Keywords: cyber threats; cyber attacks; information security; cyber defense. 
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УДК 004;621.398;681 

 

В.А. ЛИПАТНИКОВ, А.А. ШЕВЧЕНКО 

 

МОДЕЛЬ ПРОЦЕССА УПРАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННОЙ 

БЕЗОПАСНОСТЬЮ РАСПРЕДЕЛЕННОЙ ИНФОРМАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ  

НА ОСНОВЕ ВЫЯВЛЕНИЯ И ОЦЕНКИ УЯЗВИМОСТЕЙ 

 
В статье изложена модель процесса управления информационной безопасностью 

распределенной информационной системы на основе выявления и оценки уязвимостей. Модель 

учитывает параметры процесса атак и защиты, а также внутренние и внешние факторы, 

влияющие на состояние системы. Предложена общая структура модели процесса управления, 

которая в отличие от известных, представляет собой совокупность модулей, выполняющих 

постоянное сканирование на факт появления новых уязвимостей и одновременное функционирование 

виртуальной сети, которая позволит более точно выявлять и достоверно оценивать уязвимость за 

счет своевременной регистрации и анализа реальных попыток компьютерных атак. Комплекс 

данных модулей выполняет основную функцию повышения информационной безопасности на основе 

выявления и анализа уязвимостей. 

 

Ключевые слова: распределенная информационная система; информационная безопасность; 

компьютерная атака; показатель защищенности; выявление и оценка уязвимостей; оценка рисков; 

вероятностный граф; скорость передачи данных. 
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The article describes the information security management process model of distributed information system 

based on vulnerability identification and evaluation. This model takes into account attack-and-defense process 

parameters, internal and external factors affecting the state of the system. A general structure of the management 

process model is proposed. The structure is a set of modules that perform permanent scanning for the emergence of new 

vulnerabilities. It will allow attaining accurate detection and assessment of vulnerabilities by timely recording and 

analyzing real attempts of computer attacks. The aggregate of these modules performs the basic function of improving 

information security based on vulnerability analysis. 

 

Keywords: distributed information system; information security; computer attack; security index; vulnerability 

detection and valuation; risk estimation; probability graph; data transfer rate. 
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УДК 681.142.7 

В.Ф. МАКАРОВ, Д.Ю. НЕЧАЕВ 

 

О ВОЗМОЖНОСТИ РАЗВИТИЯ ФОРМАЛЬНЫХ ОПИСАНИЙ ДИНАМИК 

РАЗВИТОЙ СТРУКТУРЫ СИСТЕМЫ БАЗИСНЫХ ОТНОШЕНИЙ КОНФЛИКТА 

ВО ФРАКТАЛЬНОМ БАЗИСЕ  

 
В статье приведены методологические и технологические основы, определяющие 

возможность и целесообразность применения фрактального базиса в моделировании динамики 

обеспечения безопасности организационных социально-экономических систем и поддержки 

принятия решений в процессах обеспечения защиты информации. Подтверждена возможность 

построения непротиворечивых динамических описаний процессов обеспечения безопасности на 

основе фракталов развитой структуры системы базисных отношений конфликта. 
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Ключевые слова: конфликт; антагонист; гомеостаз; безопасность; комплекс; модель; 

фрактал; сеть; баланс; устойчивость; эффективность; универсалии; унификация; 

абстрагирование; решение. 
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